

HERALDO DE TARRAGONA

Año I-Núm. 67

Miércoles 17 Junio 1903

Redacción y Administración
Rambla S. Juan, 58. pral.
TELÉFONO NÚM. 44

Precios de suscripción
En la capital UNA peseta al mes, á domicilio.
En el resto de España, 4.25 pesetas trimestre.
Número suelto, 5 centimos.
Anuncios: comunicados y esquelas mortuorias á precios convencionales.
La correspondencia al director.—No se devuelven los originales.

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

LOS SUCESOS DE VALENCIA

La guerra civil entre los amigos del señor Blasco Ibañez y los del Sr. Soriano se está desenvolviendo en Valencia por procedimientos no muy semejantes, aunque menores en escala, á los que en los alrededores de Taza y de Tetuán han usado los partidarios de Buhamara y los del Sultán Abd-el-Aziz. No les basta á unos y otros, inflamados partidarios de los dos jefes rivales republicanos, con insultarse á más y mejor en sus periódicos, llamándose caudallas, chanchulleros, cobardes, borrachos, matones y otras mil amenidades. Estas ofensas producen los naturales efectos, y en espacio de veinticuatro horas ha habido nada menos que tres colisiones, en las cuales los enfurecidos republicanos corrieron la pólvora, resultando algunos heridos.

Si se tratara de un choque imprevisto y repentino, nada habría que decir sino lamentar que llegara á tales extremos la excitación de las pasiones; pero se trata de un estado de cosas que va haciéndose crónico y que se prolonga, con escándalo de las personas de orden y peligro evidente de los vecinos pacíficos de Valencia, que nada tienen que ver con las discordias de los republicanos.

Pase todavía que estos se insulten en sus periódicos. Al cabo, es cosa que sólo á ellos afecta; pero lo que no puede consentirse es que diriman sus cuestiones á tiro limpio en las calles y representen á lo vivo la antigua historia de Capuletos y Montecos y demás bandos rivales que ensangrentaban á lo mejor las ciudades de la Edad Media y del Renacimiento. En Valencia no viven ellos solos, y la tranquilidad del vecindario no puede quedar á merced de las peleas entre sorianistas y blasquistas.

Las autoridades están en el caso de intervenir con energía. La gubernativa, tomando las medidas de policía necesarias; la judicial, instruyendo con severidad los procesos que, sin duda, se seguirán por los delitos de lesiones y disparo de arma de fuego que aparecen cometidos. Es necesario que termine de una vez esa situación anormal.

Los republicanos serán los primeros que ganen con ello. Lo que está ocurriendo en Valencia demuestra que son incapaces de autoridad y de orden, y que igualarían ó dejarían atrás á los de 1874, si les dejaran. Allí ha fracasado ruidosamente la flamante jefatura del Sr. Salmerón, á quien «toman el pelo», como dice irreverentemente el vulgo, los amigos de Soriano en *El Radical*; allí todas las tentativas de conciliación y de tregua han sido estériles; allí aparecen, en fin, los republicanos al natural, sin disfraces ni afeites, *in puris naturalibus*; y la situación de Valencia es pálido ejemplo de lo que sería la de España toda si llegasen á enseñorearse de ella los partidarios de la República.

A ellos mismos les conviene mucho que terminen estos espectáculos, y como son impotentes para conseguirlo, preciso es que la autoridad les preste este servicio, al par que presta á los vecinos de Valencia el de evitarles el peligro de recibir un tiro cuando menos piensen.

(De La Epoca.)

Literatura

Rabelais regicida

Como de nuestro Quevedo, cuéntase del famoso Rabelais infinidad de historietas, pasados cómicos y anécdotas, auténticas ó no, pero algunas muy curiosas. La siguiente,

entre las más extravagantes, ha servido de argumento para escribir el *baudeville* que con el título *El cuarto de hora de Rabelais*, se estrenó en París hace más de medio siglo. Estando en Roma, y á causa de una de las calaveradas que hizo el ingenioso autor de la vida de *Gargantúa* y de su hijo *Pantagruel*, vióse obligado á salir sin demora de la corte pontificia; internándose en Francia sin más ropa que la puesta, de seglar y con poquísimo dinero en el bolsillo. Era su propósito ir á París, más al llegar á Lyon hallóse con una sola moneda.

No le impidió esto alojarse en una buena hostería y pedir con muchos humos el mejor cuarto que hubiera dispuesto.

Ya sólo, se puso á meditar sobre su difícil situación, y el resultado de aquellas meditaciones fué sacar el convencimiento de que tenía forzosamente que ingeniarse para conseguir: primero, que no le exigiesen el precio del hospedaje; segundo que le llevarán á París en coche; tercero, que atenderán á su seguridad personal contra los malhechores que topase por el camino; y cuarto, que se le diese de comer durante el viaje.

Todo ello constituía un problema de bien difícil resolución, pero la feliz inventiva del que más adelante fué ejemplar cura párroco de Meudon, y murió cristianamente arrepentido de sus culpas, surgió una estratagema que en aquellos tiempos hubiera podido costar cara á otro que no fuera él, de quien se dijo que toda su vida se vió tan perseguido por prelatos y príncipes. Gozaba Rabelais de gran privanza con el rey Francisco I, y ya en aquella época se había hecho famoso con sus obras, pues esto ocurría en 1415.

Decidió, pues, á poner por obra su proyecto. llamó al hostelero y díjole que necesitaba tener á sus órdenes un muchacho que supiera leer y escribir mientras el amo de la posada iba en busca del sirviente, se entreluyo Rabelais en recoger cierta cantidad de ceniza de una chimenea apagada que había en el aposento, y distribuyendo aquella substancia en varias papeletas, no bien entró el muchacho cerró cuidadosamente la puerta y le dijo con misterio:

—A ver, amiguito, si describes bien claro lo que yo te dicte sobre cada uno de estos paquetes.

Y le fué dictando en voz baja: Veneno para el Rey.—Veneno para la Reina.—Veneno para monseñor el Duque de Orleans, etc.

Terminada aquella faena, llevó al amanuense á un rincón y le cuchicheó al oído: —Guardate bien de decir á nadie lo que acabas de escribir porque peligraría mi cabeza y la tuya.

Tan cuidadosamente guardó el secreto el *complice* de aquel proyectado regicidio, que media hora después llegaba á oídos del preboste, el cual se presentó inmediatamente en la hostería, acompañado de sus arqueros.

Interrogó á Rabelais, y como éste contestase con evasivas y contradicciones, lo redujo á prisión y lo envió á París con una buena escolta.

Dijo allí su nombre Francisco Rabelais, solicitó y obtuvo del Rey una audiencia, y enterado S. M. del ardid que había empleado su amigo para viajar y comer á expensas del real Tesoro, lejos de enfadar, se le hizo el caso muchísima gracia y se rió á carcajadas como el más simple de los mortales.

Esta aventura fué el regocijado tema de la Corte durante muchos días.

RAMIRO BLANCO.

ESPIGUEO

Un filántropo americano, el señor Mills, acaba de regalar dos magníficos hoteles, casi lujosos, á beneficio de los obreros. Uno de ellos tiene seiscientos habitaciones. El otro,

de catorce pisos, puede albergar 1500 personas en cuartos independientes.

Las habitaciones son espaciosas, bien aireadas, con muebles cómodos y elegantes.

Al extremo de cada corredor hay una sala de baños, y en cada piso un teléfono que permite comunicar con el «manager» del hotel y con la red general.

Todo funciona por medio de la electricidad, alumbrados, cocinas, ascensores, calefacción, etc. En los sótanos hay unas máquinas para lavar, desinfectar y planchar la ropa.

En Viena se ha celebrado un concurso de bellezas... masculinas. El agraciado con el primer premio es un mozo de diecinueve años, polaco, que, según dicen, se puede reír del Apolo del Belvedere y del Antinoo indio.

No es poca la suerte del mozo. Apenas premiado ha recibido proposiciones de un empresario norteamericano, que le ofrece 500 dollars diarios durante seis meses á condición de exhibirse «-kolkina!» en traje de mallas. Y como si esto no fuera bastante, le han pedido en matrimonio la friolera de 41 muchachas, 12 viudas y 7 francesas divorciadas. Se le ha declarado asimismo una yankee de veintisiete años que ha sobrevivido ya á cuatro maridos.

Quieras que no, tendrá que hacer el quinto el premiado, pues aunque no acepte la proposición de la cuadruple viuda se verá obligado á ser quinto... pues ha de cumplir el servicio militar.

Gaceta local

La Compañía de ferrocarriles del Norte ha fijado el propesto con el detalle de la rebaja de trenes para las fiestas de San Juan, que se celebrarán en Vinaroz.

Carece de fundamento la noticia publicada por algunos periódicos de que el ministro de Hacienda piense llevar á la *Gaceta* un decreto señalando un plazo de residencia á los funcionarios de Aduanas.

Llar años la atención de la Alcaldía sobre la manera como se burlan las disposiciones referentes á rifas ambulantes y venta de gallina en el mercado central.

Esperamos que el Sr. Alcalde, daré las oportunas órdenes para que dichas disposiciones no resulten en la práctica letra muerta.

Ha quedado abierto el pago de los alcances á los repatriados de la clase de tropa, con el millón seiscientos mil y pico de pesetas que hay disponibles para dicho objeto.

Estos deben reclamarlos de las comisiones liquidadoras (aquellos que estén ya ajustados) y directamente, sin valerse de intermediarios.

Los que residen en localidades en donde no haya comisiones liquidadoras, los recibirán en letra por conducto de los alcaldes respectivos.

Muy de veras celebramos esta superior disposición.

El Sr. Gobernador civil ha impuesto 25 pesetas de multa á un sujeto que en completo estado de embriaguez profería blasfemias y se resistía á los agentes de orden público que le conducían al cuartel de detenidos de Pilatos.

La guardia civil del puesto de Oberta con fecha 14 del actual comunica que han sido cortados 28 pinos de la partida «Casa pintada» del término municipal de Alfara y otros 6 en la partida «Bosch negro» del mismo término.

El hecho ha sido denunciado á la Alcaldía de dicho pueblo, habiéndose depositado en la misma los árboles cortados, sin que hasta el presente se haya podido averiguar el autor ó autores de semejante fechoría.

Al salir de la sesión del juicio oral, que se celebra en la Audiencia, varios forasteros interesados en el mismo, sostuvieron acaloradas riñas en la plaza de la Fuente, saliendo á relucir algún arma de fuego.

Gracias á la oportuna intervención de los dos inspectores de policía, la cosa no tuvo las consecuencias que eran de temer, atendida la exaltación de los ánimos, siendo detenidos dos sujetos vecinos de Espuga de Francolí y otros dos de la Masó, á uno de los cuales se le ocupó un revólver.

El Sr. Gobernador civil dispuso que fueran puestos en libertad, después de prometer formalmente que no reincidirán.

Según verán nuestros lectores en la sección de espectáculos la compañía dramática de D. Arturo Garzés, que actúa en el lindo teatro Ateneo, anuncia para esta noche una escogida función, que promete verse muy concurrida.

El desempeño de cuantos artistas tomaron anoche parte en la función del Ateneo fué toda una revelación para la escasa concurrencia que acudió á dicho Ateneo y que salió de allí altamente impresionado y satisfecho, por el arte y sentimiento que pusieron los actores todos en sus papeles. No tenemos espacio ni tiempo para ocuparnos de la labor meritísima que realizaron tan excelentes artistas y que fué superior á todo encomio.

Esperamos que esta noche se llenará el Ateneo para fruición del espíritu, y merecida satisfacción de tan excelente compañía.

Noticias generales

Provinciales.

Valls.— Dicen de Valls que á causa de las recientes lluvias de cosecha de cereales de aquellas comarca es inmejorable.

—Continúa sin solucionar la huelga. Hace dos semanas iniciada por los peones y oficiales albañiles, cuya situación es deplorable y muy de lamentar.

Tenemos noticias que nos hacen augurar la propagación á otras artes y oficios la huelga que nos ocupa, lo cual contribuirá á agravar la situación.

Torredembarra.—El Patronato Roig invita á todas las doncellas pobres, naturales de Torredembarra, que hayan contraído ó contraigan matrimonio desde 1.º de Julio de 1902 á 30 del actual, á que acudan á reclamar el dote que les corresponde.

Catalanas

Barcelona.—En un desván de la Audiencia de Barcelona se ha realizado un buen hallazgo de importancia histórica.

Se trata de la albarda del tradicional «Boria avall», que se conserva en muy buen estado, incluso las cuerdas que sirvieron para sujetar el último condenado, la trompeta del pregonero y el pilar en donde se mutilaba á los monederos falsos.

También se ha encontrado dos sacos de azulejos y restos de ornamentación, habiendo sido los citados objetos conducidos al Museo del Parque de aquella ciudad.

Tenemos entendido, por impresiones recibidas que consideramos fidedignas, que hoy se declaran en huelga todos los oficiales torneros de Barcelona, en demanda de disminución de horas de trabajo y aumento de jornal.

—Ha sido presentado para su estudio, por don Angel Guimerá, á la compañía Guerrero-Mendoza, un drama en tres actos, original del conocido escritor don Emilio Navarro, titulado «Pasión y fuerza».

—El día 22 del actual marchará á Montserrat un gran peregrinación, organizada por las archicofradías teresianas de Cataluña, y cuyo objeto es asistir á la solemne inauguración el día 24 de un altar consagrado á Santa Teresa de Jesús.

—El sábado último celebró sesión la Real

Academia de Buenas Letras de Barcelona, bajo la presidencia de don Manuel Durán y Bas, y en la que dió lectura de un interesante estudio sobre el Monasterio de San Cugat del Vallés, el académico don Antonio Elias de Molins.

Después de relatar los diferentes daños que aquél notable cenobio ha venido sufriendo desde el año 35 á la fecha, enteró á la Academia de la circunstancia de poseer el Ayuntamiento de San Cugat unas tierras, cuyas rentas según escritura que posee el conferenciante, han debido aplicarse á la restauración del monasterio, lo que no se ha hecho.

Refirió además los trabajos realizados por los prelados Sres. Urquiano, Catalá y Morgades.

Sabemos que el Gobernador civil de Barcelona, Sr. González Rothvoss está vivamente interesado en el asunto y que no tardaremos en ver cómo se procede á la restauración de los claustros del monasterio.

Nacionales

Madrid.—Se dice, y á título de rumor acogemos la noticia, que el viaje á Madrid del decano del Colegio de Procuradores de Barcelona está relacionado con una petición al ministerio de Gracia y Justicia para que se limite el número de plazas en cada Colegio, que se cubrirían á medida que vacasen, ó bien en el caso de que el número fijado fuese menor de los actualmente colegiados, se irían amortizando hasta llegar al número establecido.

La corrida de toros que había de celebrarse el domingo en esta Corte, fué suspendida por negarse el gobernador civil á aprobar el cartel presentado por la empresa.

La causa de tal negativa ha sido la sustitución que se proponía, del Machaquito herido hace tres días toreado en Málaga, por el Morenito de Algeciras.

El Tribunal Supremo confirmó anteayer la sentencia de muerte dictada por la Audiencia de Madrid contra Cecilia Aznar.

Se trabaja ahora para conseguir el indulto. La Corte saldrá de Madrid para San Sebastián del 15 al 20 de julio próximo.

Desde las diez de la mañana á las seis de la tarde estuvo anteayer en su despacho de la Casa de Canónigos, ocupándose en el esclarecimiento del terrible crimen de la cochera perpetrado en la madrugada del sábado último el ilustrado y activo juez del Congreso, Sr. Beneyto.

El resultado de tan prolijas y minuciosas diligencias ha sido punto menos que nulo, en cuanto á robustecer los cargos que desde el primer momento pesan sobre el cochero del Sr. Creus.

No obstante, la opinión del juzgado instructor es la misma que la del público. Nadie sino León Casado tenía motivo alguno, real ó imaginario, para acometer á la víctima de este crimen abominable. Ni aun el obligado móvil del robo, que no ha existido en este caso, puede hacer sospechar ni remotamente en que fuera otra cualquier persona causante de las gravísimas lesiones inferidas á Bernardo Garbín.

Manuel Garbín, padre del infeliz Bernardo, compareció ante el juez instructor á última hora de la tarde.

Refirió detenidamente cuanto sabía acerca de los resentimientos que mediaban entre su hijo y el cochero, diciendo que los motivaba—según sus noticias—la predilección que los años le dispensaban por su buena y leal conducta y su decidido amor al trabajo.

Y concluyó afirmando que nadie más á su juicio, tenía la menor enemistad con su desventurado hijo.

Ha fallecido en Madrid la señora doña Rosalía Caró y Alvarez de Toledo, duquesa viuda de Medina-Sidonia, marquesa viuda de Vilatrana, etcétera, dama de S. M. la Reina y de la Orden de María Luisa.

Ha sido muy sentida la muerte de tan ilustre dama en los círculos aristocráticos.

Valencia.—Comunican que D. Rodrigo Soriano fué anteayer tarde á Benimaclet para celebrar un meeting.

El gobernador civil lo suspendió á causa de no haberse presentado en plazo oportuno la instancia pidiendo autorización.

Al regreso hubo una colisión. Entre el carruaje en que iba el Sr. Soriano con sus amigos y otro en que se hallaban varios republicanos de la Unión, se cruzaron numerosos disparos.

Circula el rumor de que la provocación partió del Sr. Soriano.

Resultaron dos heridos, aunque se dice que hay más.

La guardia civil protegió el carruaje del Sr. Soriano.

Este y sus amigos dispararon contra el Centro de la Fusión, siendo contestados.

Los republicanos unionistas fueron luego al casino del Sr. Soriano, haciendo varios disparos.

Se dice que en la calle del Embajador Vich un grupo amenazó revolver en mano á un pacífico transeunte, protestando los vecinos de dicha calle.

Fuerzas de la guardia civil y de la policía vigilan los dos casinos.

Pamplona.—Los grandes temporales de aguas han ocasionado el desbordamiento del río Iratí, arrastrando las aguas al vecino Marcelino Lecumberri Castor.

La inundación ha causado grandes daños á la agricultura, perdiéndose muchas cosechas de aquella zona.

En el pueblo de Caparros ha vuelto á ocurrir un nuevo desprendimiento en una gran faja de terreno por efecto de las socavaciones del río Aragón.

El temporal de aguas y la impetuosa corriente del río han agrietado una gran extensión del terreno donde hay construidas algunas viviendas.

Recientemente han ocurrido dos desprendimientos, teniendo necesidad los vecinos desalojar 15 casas ruinosas.

El pueblo está alarmado, siendo posible una catástrofe, por lo que pide con urgencia la desviación del río.

Zaragoza.—A las seis de la tarde del día 11 del actual, se cometió un crimen en el pueblo de Huesca.

Los vecinos Buena Ventura Gracia Hernández y Teodoro Hernández San Martín, de 20 y 28 años respectivamente, solteros, riñeron y se agredieron con una pistola y un cuchillo, resultando el primero con cinco cuchilladas que le causaron la muerte.

El interfecto disparó los dos tiros de pistola, pero de hizo blanco.

El homicida se encuentra detenido á disposición del Juzgado.

Santiago.—Hoy se hará la autopsia al cadáver de María Regueiro, muerta de resultas de las heridas que la infirió su esposo Andrés Romera.

El hecho impresionó mucho y el agresor fué detenida por los agentes municipales, siendo opinión general que se trata de un desequilibrado.

Se reata el hecho en la siguiente forma: Sin motivo alguno que lo justificara, Romera agredió á su esposa, infiriéndole, con un cuchillo de grandes dimensiones, gravísimas heridas en el vientre, falleciendo á consecuencia de ellas.

Realizado el crimen huyó, acometiendo al paso á los transeuntes que encontraba, hiriendo á varios.

Entre estos figurau Manuel Vázquez, Candido Fernández y José Cotos.

Extranjeras

Francia.—En Nantes y Dunkerque han ocurrido desórdenes entre católicos y socialistas con ocasión de las procesiones de la fiesta del Corpus.

Regístranse algunos heridos. Se han operado prisiones.

—La escuadra francesa del Mediterráneo, que está practicando ejercicios en aguas francesas, marchará á Cartagena durante la estancia del Rey en dicha población.

La manda el almirante Poitiers, que arboló su insignia en el Saint-Louis.

La escuadra se compone de tres acorazados, tres cruceros y seis cazatorpederos.

Tanger.—Las noticias recibidas por correos de Fez, que alcanzan la fecha de 10 del actual, consignan que el sultán llamó á los principales haynas, los cuales efectuaron ceremonias dentro del palacio imperial.

Les fueron regalados carneros y dinero en cantidad de dos mil pesetas.

Ha causado efecto admirable en la población indígena que haya repartido armas y dinero.

El ejército actuó frenéticamente al sultán.

Las noticias recibidas del campamento son satisfactorias, pues se han sometido las kabilas, pagando la indemnización acordada.

Se teme que ocurran mañana complicaciones en esta capital con motivo de la prohibición ordenada por el bajá.

Rusia.—Últimas noticias llegadas de San Petersburgo dan cuenta de un horrible siniestro ocurrido en aguas de Koster.

Un hermoso barco de recreo que conducía numeroso pasaje, en su mayoría niños, chocó violentamente contra una roca y se fué á pique instantáneamente.

En el siniestro marítimo que reseñamos, del cual faltan detalles, resultaron trescientos ahogados.

Servia.—El Congreso y el Senado reunidos en Asamblea nacional, han elegido al príncipe Pedro Karageorgewitch para ceñir la corona de Servia.

La elección se ha hecho por unanimidad. El presidente de la Asamblea ha dado las oportunas órdenes para que le fuera comunicado inmediatamente al príncipe el resultado de la elección.

Al saber dicho resultado la población ha expresado su júbilo entregándose á ruidosas manifestaciones.

Parece que el príncipe Karageorgewitch ha hecho las siguientes declaraciones:

En primer lugar ha dicho el nuevo Rey que acepta agradecido la Corona que se ofrece, y que llevará el nombre de Pedro I.

Ha dicho también que dirige al pueblo servio una proclama, la cual ha de ser publicada esta noche en Servia.

En ella agradece á la nación que haya finalmente vuelto á las antiguas tradiciones, á las cuales ha de ser siempre y en todos los casos enteramente fiel, para lo cual dice que se inspirará en el recuerdo de su augusto padre.

También en esta proclama da el nuevo Rey á su pueblo la seguridad de que sabrá dar al olvido todo lo que ha sucedido en su país durante los últimos cuarenta años, así como también de que no ha de conservar rencor alguno ni siquiera contra aquellos que, más duramente le hayan combatido.

Dice también que respetará los derechos de todos los que son actualmente funcionarios del Estado, invitándoles á permanecer en la más estricta legalidad para el mejor y más normal cumplimiento de sus peculiares funciones.

Bruselas.—En Bruselas se está celebrando una Exposición internacional de fotografía que mañana quedará cerrada. El clou de este certamen es la sección estereoscópica en la que figuran nuevos aparatos llamados á cambiar por completo, mejorándolos notablemente, los procedimientos actuales.

—En San Petersburgo, al saber el czar la tragedia de Belgrado, saltáronse las lágrimas, diciendo:

«Somos causantes de esas muertes y debimos velar por ellos.»

Reportalismo

Audiencia provincial

Continuaron ayer durante la mañana y tarde las sesiones del juicio por jurados que empezó anteayer, siguiendo el desfile de testigos con bastante lentitud, sin que surgieran incidentes de especial mención, si exceptuamos el hecho de haberse consignado en acta, á petición del letrado defensor Sr. Cañellas, el hecho de que un testigo de cargo despues de leerle la declaración prestada ante el juzgado de Vall y de haber reconocido su firma, negó todos los extremos contenidos en dicha declaración.

En las sesiones de hoy continuará el examen de testigos.

MERCADO DE TARRAGONA

Anisados.—Se cotizaron: De vino rectificado, 9 y 1/2 grados á 85 duros los 480 litros. De vino rectificado 17 y 1/2 grados á 81 duros los 1480 litros. De orujo, de 19 y 1/2 grados á 80 duros los 480 litros. De orujo de 17 y 18 grados á 67 duros los 480 litros.

Aceites.—Finos del campo, á 17 reales el cuartán. Urgel, de 15 á 15 1/4. Andaluces, de 14 á 14 y 1/4.

Acellana.—Embarque, á 43 pesetas. Negra escojida, á 46. Cosechero á 4450 pesetas saco de 58'400 kilos.

Almendra.—Mollar en cáscara, á 54 pesetas los 50'500 kilos. Común, de 12 á 14 cuartera de 70 litros. Esperanza, de 15 á 17 pesetas.

Arroces.—Se cotizaron el saco de 100 kilos número 0 á 46'50. Número 1 á 47'50. Número 2, á 48'50. Número 3 á 49'50. Número 9 á 41'50. Bomba de 54 á 62 pesetas.

Arzúcares.—Granadillos, á 11'50 pesetas arroba; blanquillos, á 11'25 molidos, á 11; cortadillos de primera, á 11'50; id. de segunda, á 11; cortadillo Aragón á 11'00 pesetas.

Algarrobas.—De 26 á 27 reales quintal.

Azufree.—Floristella, á 8'25 pesetas los 40 kilos.

Alpiste.—Extranjero, de 36 á 38 pesetas los 70 litros; Sevilla, á 60 pesetas los 100 kilos.

Avena.—Se colizó de 7'50 á 8 pesetas cuartera.

Arvejonas.—De 9 á 10 pesetas los 70 litros. Bacalao.—Noruega primera á 50 pesetas. Buen mezclado á 49 pts. Islandia primera 45 pts. Pequeño á 39 pesetas.

Buches de alón.—A 40 pesetas los 40 kilos. Cafés.—Extranjeros de 21 á 24 duros los 14'60 kilos. Puerto Rico á 29. Puebla de 24 á 25.

Cacaos.—Caracas 7 y 1/2 rs. los 40 gramos. Guayaquil, á 6 y 1/2. Fernando Póo, á 5.

Canela.—La de Ceylán, de 6 á 7 pesetas kilo.

Espiritus.—Se colizaron: Destilado vino á 24 duros los 88 grados y hectólitros, refinados de 24 1/2 grados á 20 duros la carga. Alcoholes de vino de 95 grados á 27 duros hectolitro. Rectificados de 40 grados á 28 duros.

Garbanzos.—Del país, de 25 á 28 pesetas cuartera; Mazagán, á 43 pesetas. los 100 kilos; Sevilla, de 44 á 60 pts. los 100 kilos.

Guanos.—Para cereales á 22 pesetas; los 70 kilos; Para viña á 16'50.

Harinas.—Primera de 4 y 1/2 á 4'75 pesetas la arroba; entera á 4 y redonda á 4'25 pesetas.

Holandas.—De vino de 19 y 1/2 grados á 13 duros la carga; de orujo, á 16.

Habones.—Sevillanos, á 15 pts. de cuartera.

Maiz.—Blanco del país á 12 pesetas cuartera; Amarillo de 13 á 14 pesetas.

Mistelas.—Blancas de 8 á 9 grados licor y 14 á 15 de alcohol de 50 á 52 ptas. los 121'60 litros. Frutas de 10 á 12 grados licor y de 13 á 15 alcohol, de 50 á 60 ptas. los 121'60.

Papas.—A 5'50 ptas. el quintal.

Pimentón.—De 48 á 56 reales arrobas.

Pimienta.—Negra á 4'50 pesetas el kilo; Sal.—Molida, á 4 y 1/2 reales los 40 kilos; Flor, á 6; en grano, á 0'90 pesetas.

Salvados.—A 19 reales cuartera doble.

Sardina.—Arosas á 10 y 11 pesetas; Aves, á 13 y 15 ptas.; Cariño y riveros á 8, 9, 10 y 12 pesetas.

Trigos.—Urgel y Aragón, de 17 á 19; Ruso, á 18 pesetas los 55 kilos. Del país de 15 á 16 pesetas cuartera.

Vinos blancos.—De 9 á 10 reales grado y carga de 121'60 litros, cosecha de el año 1902.

Vinos tintos.—Del campo, á 2 pesetas grado y carga. Bajo priorato, de 2'25 á 2'50. Priorato legitimo, á 45 pesetas, carga de 121'60, cosecha de 1902.

Consumos

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Matadero (305'79 Ptas), Mangrané (1'60), Cantera (253'03), Olivo (2'40), Puente (769'27), Cadena (127'64), Tetuan (10'65), Muelle (55'05), San Pedro (185'09), Central (12'17).

Recaudación total, 1.725'69 Ptas.

Registro civil

de los días 14 y 15 Junio 1903. Nacidos.—Mercedes Mallol Casanovas. Raimundo Saumell Ulldemolins. Fallecidos.—Ninguno. Matrimonios.—Ninguno.

Servicio de la plaza para hoy

Parada Almansa. Jefe de día señor Comandante de Almansa don José Cánovas. Hospital y provisiones 6.º capitán de Almansa. Vigilancia y paseo de enfermos Almansa. El capitán sargento mayor, Isidoro Domínguez.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—Santos Marmel Sabá, é Ismael mártires. SANTOS DE MAÑANA.—Octava del Corpus. Santos Marcos y Marcelino mártires y Amanio obispo. Corte de María. Se hace hoy la visita á Ntra. Sra. del Rosario en San Francisco. Octava de Corpus. Mañana. CATEDRAL.—A las 9 exposición canto de

Prima y Tercia, oficio conventual y después Sexta y Nona y reserva.

DESCALZOS. (Calle del Asalto).—Exposición durante el rezo de las horas canónicas y oficio conventual.

SAN JUAN.—Se expondrá a las 7, a las 9 solemnemente se cantará el oficio parroquial.

BEATAS.—(Plaza del Pallol).—A las 6 durante la misa de comunidad.

SANTA CLARA.—A las 8 misa conventual con manifiesto.

Tarde

CATEDRAL.—A las 4 exposición, canto de Vísperas, Completas, Maitines y Laudes y reserva solemne.

ENSEÑANZA.—De 5 a 6 durante el rezo del Oficio respectivo.

DESCALZOS.—A las 6 exposición canto de Vísperas, Completas, Maitines y Laudes y reserva.

SANTA CLARA.—A las 6 exposición, y después del oficio respectivo, continuarán los ejercicios de la novena a Jesús sacramentado.

DESCALZOS.—(Calle del Asalto)—A las 6 exposición, Maitines y Laudes y reserva.

SAN JUAN.—A las 5 de la tarde exposición, solemnes Vísperas; a las 6 procesión y al regreso solemne reserva.

Mes de Junio

Mañana

CATEDRAL.—A las siete en la capilla de Nuestra del Claustro.

SAN JUAN.—A las cinco y media y a las siete.

SAN FRANCISCO.—A las seis y a las ocho.

HOSPITAL.—A las seis.

DESCALZOS.—(Calle del Asalto).—A las seis y media.

PRESENTACIÓN.—A las seis y media.

Tarde

TRINIDAD.—A las seis con exposición, Trisagio, ejercicios del día, bendición y reserva.

FRUTOS DE PACIENCIA

In patientia vestra possidebitis animas vestras.

El amor es paciente, nos dice el apóstol San Pablo al enumerar las condiciones que debe reunir el amor a Dios para que sea grato al Señor y provechoso para nosotros mismos y para el prójimo.

Por medio de la paciencia ejerceremos sobre nuestra alma el dominio necesario a fin de lograr el equilibrio perfecto de todas las pasiones y la conformidad en las adversidades que a diario se presentan al hombre, sin distinción de sexos, edad y condiciones sociales.

El santísimo Corazón de Jesús nos da ejemplos relevantes de esta virtud, pudiendo decirse que toda su vida y especialmente su pasión y muerte, no fueron más que una serie no interrumpida de actos de paciencia, y ahora en el sagrario sufre paciente las irreverencias, desacatos y sacrilegios de los malos cristianos.

R. B. F.

Espectáculos

Palacio de la Magia

Rambla de San Juan, esquina a la calle de Fortuny.

Programa para las sesiones de hoy.

- 1.ª «La gallina de los huevos de oro», en colores.
2.ª «Arlequín y carbonero», en colores.
3.ª «Batalla cómica».
4.ª «Bailes de diferentes naciones», en colores.
5.ª «La familia Julián», acróbatas.
6.ª «El lago de Ginebra», vista marítima de gran efecto.

Terminarán las sesiones con la aparición de la mariposa fantástica. Las sesiones empezarán todos los días a las siete y media de la tarde hasta las once de la noche excepto los festivos. Cada cuatro días cambio de películas.

Teatro Ateneo

Función para esta noche a las 9 en punto. La chistosa comedia en un acto, denominada «Ateneo infantilizado» y el grandioso

drama universal en cinco actos que lleva por título «La dama de las camelias»

Precios anunciados.

SERVICIO TELEGRAFICO Y TELEFONICO

Madrid 16, 15.

Hoy no ha firmado S. M. ninguna disposición del ministerio de la Gobernación.

El de Hacienda ha puesto a la firma del Rey los siguientes decretos.

Autorizando la presentación de los proyectos de la ley de presupuestos, timbre, alcoholes y derechos reales, que se efectuará al día siguiente de constituirse el Congreso.

—Las noticias oficiales recibidas hoy de Jerez acusan la misma grave situación que ayer en aquella localidad, pero no hay indicios de que llegue a alterarse el orden público.

—D. Rodrigo Soriano ha teleografiado al señor Villaverde diciéndole que retrasa su viaje a Madrid, pues le retienen en Valencia asuntos urgentes, y que por este motivo ruega al presidente del Congreso que suspenda el debate planteado hasta la constitución definitiva de dicha Cámara.

El señor Villaverde ha visitado esta mañana al jefe del Gobierno para enterarle del telegrama que ha recibido del señor Soriano y manifestarle que la constitución del Congreso tendrá lugar probablemente mañana ó pasado.

—Ha manifestado el señor Silvela ser cierto que le había visitado el señor barón de Bonet parr hablarle de la permuta del castillo de Montjuich por otro cuartel, ó bien de la venta de dicha fortaleza al Ayuntamiento de Barcelona.

Ha dicho el señor Silvela que nada se ha decidido aún sobre el asunto, pues lo tratado se redujo a un cambio de impresiones, añadiendo que en principio está conforme con la idea, pues reconoce que el castillo de Montjuich no es realmente necesario para la defensa de Barcelona, y que las fuerzas allí destacadas pueden alojarse en cualquier otro cuartel.

De todos modos, si algo se llegara a convenir, sería objeto de un proyecto de ley que se presentaría a las Cortes.

Madrid 16, 20.50.

Esta noche, a las diez, se reunirán en Consejo los ministros con objeto de ultimar los presupuestos y tratar de otros asuntos de interés palpitante.

Los ministeriales desmienten que el Gobierno piense cerrar las Cortes después del Mensaje en el Congreso.

Añaden que el Gobierno se propone que, además de los proyectos leídos en el Senado, se aprueben en esta legislatura los del timbre y pago de alcances a los repatriados por lo menos.

—El ministro de Hacienda Sr. Rodríguez Sampedro ha despachado hoy con el Rey habiendo puesto a la firma el decreto autorizando la lectura y presentación a las Cortes del proyecto de ley de presupuestos generales del Estado para 1904.

También ha autorizado la presentación de las leyes complementarias, como son las que modifican los impuestos de timbre, derechos reales y alcoholes.

El proyecto de presupuestos será leído inmediatamente que se constituya el Congreso.

—La huelga de San Feliu de Guixols sigue aumentando y complicándose.

Los aibañiles han celebrado una reunión, habiendo acordado manifestar a los patronos que si dentro de veinticuatro horas no conceden el aumento de jornal, los peones se adherirán a la petición, exigiendo también aumento de salario.

El gobernador ha enviado a San Feliu un inspector de policía con varios agentes, y aumentado la fuerza de guardia civil que había en dicha población.

La fábrica de Castelló hermanos trabaja protegida por la fuerza pública.

En la actualidad los huelguistas son unos seiscientos.

Hay tranquilidad en la población; pero de prolongarse el conflicto, se teme que ocurran desórdenes.

—El juzgado continúa instruyendo diligencias sumariales con motivo de las tres causas incoadas por las colisiones recientemente ocurridas entre blasquistas y sorianistas.

Hoy han prestado declaración varios testigos, entre ellos algunos redactores de El Pueblo y El Radical.

El gobernador civil ha llamado a los directores de ambos periódicos, a quienes

ha indicado la conveniencia de que cesen las rudas campañas personales que vienen sosteniendo.

El fiscal de S. M., que ha ordenado la clausura de los círculos blasquista y sorianista, ha conferenciado con el gobernador civil, a quien ha dado cuenta de los motivos que ha tenido para adoptar aquella resolución.

—Procedente de Barcelona y de paso para Liverpool y Escocia, ha fundeado esta mañana en el puerto de Valencia el vapor-correo de Filipinas «Isla de Luzón», que ha desembarcado aquí 2.400 sacos de copra.

—En la playa de Levante ha empezado la instalación de merenderos y barracas para la próxima temporada de baños.

Extranjero

Madrid 16, 15.40.

Un despacho de Tánger dice que, según noticias enviadas de Tetuán, la kábila Benider ha sido derrotada por las tropas imperiales, que han incendiado las chozas y se han llevado varios presos y siete cabezas de soldados rebeldes.

—Telegrafían de Orán que una columna de tropas francesas salió el 5 del actual con dirección a Fertaassa, en la frontera marroquí, y llegó el 7 a Oglatmousa, donde estaban acampadas las tribus nómadas, las cuales emprendieron la huida al aproximarse las tropas.

La columna seguirá la marcha hacia el Oeste a fin de impedir que las tribus del Oasis tomen otra vez la ofensiva.

—El pretendiente pernoctó a 12 kilómetros de Tetuán y envió emisarios ordenando que su familia le impidiera marchar en Tazza a Ujda por el camino ordinario.

Ayer continuó el Roghi su marcha en dirección a Kasba-Shezza situada a seis leguas de la frontera argelina en término de los Benisnasem.

En el ejército del pretendiente van quinientos hombres facilitados por la kábila de Meahlia.

Lleva también cuatrocientas latas de petróleo para incendiar las aduanas de Benisnasem.

—Telegrafían de Marina que el pretendiente ha escrito a los jefes de varias tribus que se le unan en Charran, a donde llegará en breve para ponerse al frente de sus parciales y reanudar la campaña contra las tropas del Sultán.

—En la costa sur de Inglaterra ha naufragado un buque belga.

De los catorce tripulantes, siete se salvaron sin dificultad, y de los otros siete que cayeron al mar, perecieron seis ahogados.

—Ha llegado a Napoles, procedente de Port-Said, el vapor Senegal, que ha sido enviado al lazareto sucio por tener a bordo un caso de peste bubónica en el pasaje.

—Dicen de Marsella que han arribado a aquel puerto los buques Otta y Mitoiné, que se suponían perdidos.

El primero había socorrido al segundo que había sufrido un accidente en la navegación.

—De Nueva York telegrafían que ha quedado destruida la población de Heppner, en el Oregon, a consecuencia de una furiosa empedrada que ha causado gran número de víctimas.

Se han recogido 105 cadáveres. Otra pequeña población del distrito de Lexington ha quedado también destruida.

—La Compañía Marítima Fraissinet ha recibido un telegrama dando cuenta de que al intentar auxiliar el vapor inglés Ossa al Antonio Fraissinet, encallado en Carawoe, Senegal, encalló aquél también, sufriendo graves averías.

Considerase inminente la pérdida de ambos vapores.

—Telegrafían de Belgrado que en la alocución dirigida por el presidente del Gobierno a la Asamblea nacional invitándola a proceder a la elección de Monarca, se decía que dejaba al cuidado de dicha Asamblea el juicio que le merecieran los sucesos ocurridos y la conducta de los que tomaron parte en el golpe de Estado.

La Skaupchina ha acordado conceder la inmunidad a todos los que intervinieron en la horrorosa tragedia de Kouak.

Terminada la sesión en que fué elegido el nuevo Monarca, reunieron nuevamente las Cámaras para nombrar la Comisión que debe ir a buscar al nuevo Rey a Ginebra.

El Ayuntamiento de Belgrado dirigió una alocución al pueblo invitándole a que saludase con toda solemnidad al nuevo Soberano.

CIERRE DE BOLSAS

Madrid, 15.

Table with columns: Día 13, Hoy. Rows include 4 por 100 interior contado, 4 por 100 interior fin de mes, 4 por 100 idem fin próximo, 5 por 100 amortizable, etc.

Cambios de Barcelona, día 11

Table with columns: Dinero, papel. Rows include Londres a 90 días fecha, Id. a 60 días fecha, Id. cheque, París, Id. a 3 días vista, etc.

EFFECTOS PUBLICOS

Table with columns: Dinero, papel. Rows include 4 por 100 interior contado, Id. fin mes, Id. fin próximo, 4 por 100 amortizable fin mes, etc.

OBLIGACIONES CONTADO

Table with columns: Dinero, papel. Rows include Ferrocarril Norte especiales, S. Juan Abadesas, T. B. y F. 2 1/4 por 100, etc.

ACCIONES FIN MES

Table with columns: Dinero, papel. Rows include Banco Hispano Colonial, Sociedad Catalana General de Crédito, Medina-Zamora, etc.

ANUNCIOS Y RECLAMOS

BACHILLERATO

Empiezan las lecciones preparatorias para el ingreso en la segunda enseñanza y Seminario en

ACADEMIA DE FRANCÉS

dirigida por el profesor D. RAMÓN BUSQUER FERRER, Rambla de San Carlos 35-2.

Se hacen toda clase de traducciones del francés y del latín. Honorarios convencionales y por adelantado.

Aguas medicinales

ALEDA (SANTANDER)

Las aguas minerales sulfurosas de la ciudad manantial son conocidas de antiguo, en los tratados de terapéutica, por su eficacia curativa en todas las enfermedades de la piel, como el herpetismo recomendándose estas mismas por sus excelentes resultados como prueban las estadísticas llevadas del número de enfermos curados ó aliviados.

Dichas aguas embotelladas se han puesto a la venta con gran éxito en Barcelona, en la cursal de los Señores Hijos de Vidal y Ribas, Pelajo 42, lo que nos complacemos en dar a conocer al público, seguros de que las personas que necesitaren de su uso verán desaparecer con su empleo las dolencias para que estan indicadas.

Venta de un molino aceitero

Se vende en Ribarroja un molino aceitero, con dos bigas, pozo y bomba dentro del mismo local, situado junto al casco de la población.

Informe: don Francisco Puig y C.; Ribarroja.

En venta

En Espiuga de Francolí y por un precio módico se venderá una burra y pollina, con leche fresca.

Dirigirse a Juan Figueras (propietario), calle de la Abadía, Espiuga de Francolí.

Manuel de Peñarrubia

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES Rambla de San Juan, 30, 2.º Imp. de E. Pamies, Unión 54.

SECCION DE ANUNCIOS

JARABE DE HIPOFOSFITOS CLIMENT

El legítimo marca SALUD

Señores Climent y C. — Tortosa. — Muy señores míos: El niño X. de tres años, sufría desde hace más de un año de una escrófula crónica. Cansado de usar sin ningún resultado cuantas emulsiones y reconstituyentes se preconizan para estos casos, ensayé los Hipofosfitos Climent, encontrando alivio el paciente en el primer frasco y muy pronto la curación completa. — Doctor Silomiz, Catedrático de Barcelona.

Exijase el legítimo Jarabe Climent SALUD único aprobado por la Real Academia de Medicina de Barcelona, pues se expende otro del mismo nombre. — De venta Farmacias y Droguerías.

Lecithina de huevo
Agua de azahar triple
Levadura de cerveza

Farmacia del Centro, de **MANUEL FONT**
Rambla S. Juan 57, Teléfono, 48

Academia VALLVÉ

Rambla de San Juan, 19

Dibujo, pintura, modelado para ambos sexos

Horas de clase para señoritas, de once a una.
 Para adultos de tres a cinco tarde y de siete y media a nueve noche.

LA CONFIANZA

ULTRAMARINOS Y COMESTIBLES

de **Francisco Bové, Unión, 15**

Se sirve a domicilio

Gran surtido en chocolates, cafés, thes, conservas, licores, etc.

Bicarbonato de sosa

Químicamente puro

EN POLVO EN PASTILLAS Y COMPRIMIDAS

Torres Muñoz, S. Marcos, 11 farmacia, Madrid

Se vende en cajitas pequeñas y en latas económicas de 1 1/2 kgs. a 5 ptas.

CALLICIDA JUANOLA

CURA LOS CALLOS EN CINCO DIAS

Unico sitio de venta

Farmacia Moderna

Bajada de Misericordia, 2

Depósito de específicos legítimos y aguas minerales recientes

PRECIOS ECONOMICOS

Postales ilustradas

SEMANALMENTE NUEVO SURTIDO

Postales en seda y automáticas, última novedad. — Sección de saldo, 6 postales fantasía 40 céntimos. — Colección Tarragona, 16 vistas diferentes, una peseta. — Colección Poblet, 13 vistas diferentes, una peseta. — Colección Santas Creus, 10 vistas diferentes, 75 céntimos. — Postales colección «Mauri» a 5 céntimos. — De venta en el estanco de la calle del Conde de Rius.

DISPONIBLE

El señor Vallhonrat ha visitado esta mañana al Sr. Climent y C. en su casa de la Rambla de San Juan, 57, para felicitarle por el éxito obtenido en el tratamiento del niño X. de tres años, que sufría de una escrófula crónica. El Sr. Vallhonrat ha expresado su satisfacción por haber encontrado alivio al paciente en el primer frasco de Jarabe Climent, y ha mencionado la curación completa obtenida. El Sr. Climent y C. ha expresado su agradecimiento al Sr. Vallhonrat por su visita y por haber mencionado el éxito obtenido en el tratamiento del niño X. de tres años.

CONFITERIA Y PASTELERIA

DE **Francisco Punsoda**
58, Rambla San Juan, 58

Servicio esmerado diariamente en toda clase de dulces y pastas. — Ramilletes y bandejas, artística confección y presentación. — Champagnes, vinos selectos y escogidos, secos y dulces, de acreditadas marcas. — Especialidad en servicios para bodas, bautizos y toda clase de celebraciones y fiestas.

PEDID

ANIS SAN GERÓNIMO

UNICO REPRESENTANTE EN ESPAÑA

Valentin Vallhonrat
TARRAGONA

DISPONIBLE

El Sr. Vallhonrat ha visitado esta mañana al Sr. Climent y C. en su casa de la Rambla de San Juan, 57, para felicitarle por el éxito obtenido en el tratamiento del niño X. de tres años, que sufría de una escrófula crónica. El Sr. Vallhonrat ha expresado su satisfacción por haber encontrado alivio al paciente en el primer frasco de Jarabe Climent, y ha mencionado la curación completa obtenida. El Sr. Climent y C. ha expresado su agradecimiento al Sr. Vallhonrat por su visita y por haber mencionado el éxito obtenido en el tratamiento del niño X. de tres años.